

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4520.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO 20 DE AGOSTO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

EL CÓLERA.

No se alarmen nuestros lectores al ver el epígrafe que antecede. Afortunadamente, y á Dios gracias, el cólera se encuentra á muchas leguas distante de las provincias andaluzas, según datos fidedignos que tenemos á la vista; pero como quiera que no es absolutamente imposible que tan importante huésped nos visite, creemos hacer un bien á nuestros conciudadanos, recomendándoles las disposiciones higiénicas individuales que deben adoptar, las que unidas á las generales que no dudamos prescribir á la autoridad competente, bastan para preservar á un pueblo todo de los horrores que en contrario caso pueden sobrevener.

Al efecto extractamos del artículo que el doctor Suñer y Capdevila ha publicado en un periódico de Barcelona; en el que después de manifestar que la causa del cólera nadie la sabe; porque ni la física, ni la química, ni el microscopio, ni el reactivo han podido todavía revelarla, dice que si la atmósfera de una ciudad sirve como de morada á esta epidemia, y todos los habitantes de la población se mueven y respiran en ella y no todos enferman, es claro que para que se desarrolle se necesita, por parte del cólera, su causa, y por parte del individuo una predisposición, ya por perturbaciones morales, ya por desarreglos físicos, ya por enfermedades crónicas; y que siendo la debilidad la condicion fundamental de su desarrollo, para evitarlo cree necesario el siguiente tratamiento:

Entrar en el estómago caldos, carnes y vino seco que le entonen; los caldos y las carnes para regenerar las fuerzas permanentes, y el vino para sostener el brio de las fuerzas del momento; usar después de las comidas, que serán siempre moderadas, una taza de té, con preferencia al café, porque aquel contiene mucho tanino, sustancia á propósito para tener constantemente á los intestinos en un estado de astringencia opuesto al de la laxitud, que con tanta facilidad conduce á la diarrea; no fatigarse, no resfriarse, no esponerse largo tiempo al sol, y estar tranquilo; hé aquí que en estos sencillos medios y precauciones estriba la seguridad, la absoluta seguridad de respirar y vivir impunemente en toda atmósfera sembrada del germen indiano.

Mas si habiendo dado al olvido estos prudentes consejos, tan poco exigentes de sacrificios, os sentís afectados de un dolor de cabeza, ó de mal gusto de boca, ó de la mas ligera descomposicion de vientre, etc., etc., re-

coceos á casa, meteos en cama desde luego; haced llamar á vuestro médico ordinario, que él cuidará de emplear con actividad lo conveniente para que sudeis, para que se os arregle el vientre, etc., etc. Y si aun á su pesar y al vuestro, el mal se declara, perded cuidado, armas hay bastantes en nuestro arsenal terapéutico con las que poder combatir con esperanza.

Y quién duda que el alcohol, fuente abundante de calor por su avidez de combinarse con el oxígeno, mezclado con agua, dado á dosis regulares, no tabernaría ni homeopáticas, que las unas pecarían por carta de más, y las otras por carta de menos; que la infusión de té muy cargada, muy caliente, curtiende por su tanino y expansiva por su temperatura, dada á pasto y alternada acaso con el caldo; que el extracto de ópio, por su doble calidad de astringente y de calmante; que la duda que los astringentes y aromáticos y calmantes, todos han de ser de útil aplicación en estos casos, cuando ellos, aplicados al cuerpo, tanto en el estado de salud como en el de enfermedad, se sabe que producen efectos opuestos á los efectos que produce el mal?

Y si á estos ó otros medios análogos para uso interior, se agregan las frías secas y calientes, los sinapismos y otros estimulantes de la piel; y si se mantiene el aire del cuarto del enfermo caliente y seco por medio de brasas de carbon pasado, el cólera de cierto cederá.

Solo los casos graves pueden resistir este tratamiento; pero esos mismos casos graves resistirían tambien al remedio específico del mal, si ese remedio se hubiese ya encontrado por fortuna.

En tan hondo conflicto, no se culpe al arte por su impotencia; échese sobre sí la culpa el imprudente que no sabe distinguir de épocas, ó que si las distingue, no se esfuerza en dominarse, sugetándose á un régimen severo.

Seccion oficial.

La Gaceta del 17 no publica disposicion alguna de interés general.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Habiendo sido hallado un capacho de alcohol en el camino de la Vega de Pajares, he acordado anunciarlo al público á fin de que la persona que se crea con derecho al mismo, pueda presentarse en esta Alcaldia donde dando las señas le será entregado.

Córdoba 19 de Agosto de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Las noticias recibidas por el correo de la Habana, son de escaso interés.

—El 29 del pasado llegó á la Habana la goleta *Huelva* conduciendo 235 de los prisioneros españoles que estaban en poder de los dominicanos. Los restantes, unos quedaron en Santiago de Cuba, siendo el mayor número oficiales, y tambien algunas mujeres, y otros fueron conducidos á Puerto Rico en la goleta *Andaluz*, por pertenecer á los cuerpos de voluntarios de aquella isla. Todos los prisioneros españoles están ya rescatados, siendo debido tan lisonjero resultado á la celosa intervencion y acertadas gestiones del digno brigadier de nuestra armada Sr. D. José Lozano, á quien se hizo la entrega por el gobierno de Santo Domingo.

—Habian llegado á la Habana los generales Villar y hermanos Alfau, cumplimentándolos en sus respectivas moradas comisiones de jefes y oficiales de las diferentes armas é institutos del ejército.

—El incendio de la Santa Bárbara del vapor-correo *Isla de Cuba* no ha causado daño ninguno á la correspondencia que iba de la Península, padeciendo solo un saco que contenia cartas de Puerto-Rico y Santo Domingo dirigidas á Europa. El único averiado formalmente ha sido el buque, cuyo reconocimiento y tasacion deben haberse hecho ya por una comision competente.

Los pasajeros del buque *Isla de Cuba* han publicado un comunicado en los periódicos de la Habana manifestando su gratitud al capitán, oficiales y tripulacion del expresado buque por las prontas y enérgicas determinaciones que se tomaron para sofocar el fuego que produjo la Santa Bárbara, salvando así la vida de los pasajeros y evitando tener que embarrancar el buque.

—El 15 del pasado salió un buque de Puerto-Rico para Santo Domingo, á donde llegó á las siete de la mañana del 17, conduciendo nueve de las personas presas al evacuar la capital, y entre las cuales se encontraban las Stas. Travieso. En este buque se embarcó tambien el señor brigadier Lozano, el cual comunicó del 12 al 13 con los dominicanos que se hallaban en la capital y se ocupó en el canje de los prisioneros. Los dominicanos entregaron á este jefe nueve de los prisioneros españoles que ya se hallaban en este punto.

El gobernador de la capital se llama Cabral, y fué con quien se entendió el brigadier Lozano para el canje, el cual se convino verificar el día 22 en Puerto-Plata.

—Al presidente de la república se esperaba en Santo Domingo para fines de este mes, lo que no habia podido verifi-

car antes en razon de ser necesaria su presencia en Santiago de los Caballeros, en cuyas cercanías se habia pronunciado Polanco en contra del gobierno republicano, y cuyas tentativas habian sido sofocadas.

—Los periódicos de la Habana insertan las comunicaciones que han mediado entre nuestro representante en los Estados-Unidos, Sr. Tassara, y el ministro de Negocios extranjeros en dicha potencia, para la entrega del buque confederado *Stonewall*. El gobierno anglo-americano ofrece devolver al español los diez y seis mil duros que ha gastado por cuenta de dicho buque.

—Varios propietarios de algunas de las mejores vegas de Vuelta-Abajo, en vista de la falta de compradores de tabaco, que tanto perjudica á los cosecheros, y aun tiene arruinados á muchos de los vendedores mas pobres, han concebido el oportuno pensamiento de establecer por su propia cuenta en la Habana una fábrica para beneficiar sus productos, facilitando la venta.

Dice *La Política* que la reina Cristina solo permanecerá en Zarauz al lado de su augusta hija hasta el 26 ó 27 del corriente; que la ilustre ex-gobernadora no ha hecho este viaje *motu proprio*, sino invitada por su amante hija, que deseaba verla y abrazarla; y que es completamente inexacto que la espermentada madre de nuestra soberana piense en mezclarse en las cuestiones políticas pendientes, y mucho menos en ejercer influencia alguna en favor de este ó el otro partido.

Segun *La Política*, ha llegado á Madrid el general Izquierdo, que mandaba las fuerzas de guarnicion en Montecristi cuando el abandono de la isla, y que por consecuencia de una queja del general Gándara sobre la manera precipitada con que se verificó el abandono de Montecristi, dejando en poder del enemigo ó perdiéndose por esta causa efectos militares de considerable valor, parece que se ha dispuesto que el expresado Sr. Izquierdo vuelva á la Habana á contestar á los cargos que puedan resultarle en la sumaria mandada instruir con tal motivo.

—Lu lancha del falucho *Delfin*, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 3 del corriente, en la parte de tierra llamada las Isletas, un faluchito con 12 bultos de tabaco en paquetes prensados.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 26 de julio último, que el estado sanitario no ha variado desde la fecha de su último parte, y que el orden y la tranquilidad pública continúan sin alteracion.

Segun dicen de Vich, circulan ya profusamente entre los propietarios rurales y cultivadores de la zona prefijada los programas para la próxima reunion agrí-

cola que debe celebrarse en aquella ciudad el Instituto Catalan de San Isidro, y se espera que sus resultados no desmerecerán de los obtenidos en Manresa, Reus, Figueras y Lérida. Contribuirán al buen éxito de dicha esposicion, según se espera, los señores jefes y oficiales del escuadron de artilleria de remonta de Comanngell, amestrados en fomentar los adelantos rurales en la parte que á su ramo corresponde.

El distinguido poeta español D. José Zorrilla ha sido condecorado por el emperador Maximiliano con la cruz de oficial de la orden de Guadalupe.

Dice un periódico de Palma, que el día 11 á las doce del día hubo en Peira un huracan, con un granizo con piedras del tamaño de nueces grandes. Además de quedar rotos la mitad de los cristales en la claraboya de la iglesia parroquial y de otros destrozos consiguientes en los edificios, es inculcable el daño causado en los viñedos y arbolado. Se dice que á aquella fecha continuaba la tempestad causando iguales estragos al menos en San Juan, Montuirá y Algamma. Afortunadamente no recorrió la zona de los viñedos de Benisalem á dicha capital de Palma.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se habilite á la mayor brevedad la urca *Trinidad*, á fin de emprender viaje para Filipinas, conduciendo á su bordo treinta y seis guardias marinas recién salidos del colegio naval, para que reciban los conocimientos prácticos de la carrera. Aplaudimos esta determinacion que contribuye á formar un plantel de brillantes oficiales de la armada.

Ha regresado á Madrid el señor subsecretario de Gracia y Justicia despues de cumplir su cometido como notario mayor del reino habilitado para dar fe del sepelio del cadáver de S. A. el infante D. Francisco.

Pasados los nueve primeros dias de riguroso duelo, los emperadores harán en Zarauz una visita de pésame á nuestros Reyes.

Del 23 al 24 del actual volverá probablemente á Zarauz el presidente del Consejo de ministros.

El ministro de Estado, Sr. Bermúdez de Castro, acompaña á S. M. el Rey en su viaje hasta Zarauz desde donde se trasladará á Biarritz al lado de su familia. S. M. el rey, ha salido el 17 en el tren *expres* de las cuatro y quince minutos.

Con fecha 1.º de agosto se ha circulado una disposicion de la direccion de Aduanas determinando las formalidades que deben observarse para la reimportacion en España libre de derechos de las obras sobrantes que aquí se impriman y se lleven á vender al extranjero.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 16.—El Boletín del «Moniteur» dice que España ha contestado á las observaciones que le ha hecho el gabinete de Viena, á propósito del reconocimiento de Italia, que jamás había admitido que su política debiese estar definitivamente ligada por intereses dinásticos, que consideraba completamente independientes de los de la Corona de Castilla.

El mismo Boletín ve en la resolución adoptada por la Santa Sede de aumentar el ejército, un primer esfuerzo para asegurar gradualmente el orden en el interior de los Estados pontificios, para cuando las fuerzas francesas hayan evacuado completamente á Roma.

Brest, 16.—La escuadra acorazada del Mediterráneo ha entrado en la rada á las once del día de hoy.

Cherburgo, 16.—En el banquete que hubo ayer, lord Somerset brindó por el emperador Napoleon y por la marina francesa.

Mr. Chasseloup-Loubat contestó brindando por la reina Victoria y por la marina inglesa, y por la cordial armonía entre ambos gobiernos.

Florenca, 16.—La «Gaceta oficial» publica un orden del gobierno en que se manda guardar siete dias de cuarentena á las procedencias de los puertos franceses del Mediterráneo á causa de hallarse el cólera en Marsella.

El cólera aumenta en San Severo; se ha manifestado en San Nicandro y disminuye en Ancona.

El periódico la «Italia» confirma la noticia de que el ministro de Austria en Madrid ha mandado al gobierno español una protesta contra el reconocimiento de Italia.

Londres, 16.—Ha estallado una guerra en el cabo de Buena Esperanza, entre el estado libre de Holanda y entre los hotentotes basontos.

Paris, 17.—Berlin, 16.—«La Correspondencia provincial» anuncia un próximo arreglo entre Prusia y Austria.

Suez, 13.—Con motivo de la revolución del Norte de China, las autoridades de Pekin procuran adquirir oficiales europeos.

Se ha recibido de Melbourne (Australia) con fecha 25 de junio, la noticia de haberse rendido Williams Tompson, y que la guerra de la Nueva-Zelanda se ha terminado según la opinión general.

Las últimas noticias de los Estados Unidos insisten en que el gobierno federal procura mantenerse completamente neutral respecto á Méjico, habiendo dado las órdenes mas terminantes á las tropas que ocupan las fronteras, para que respeten dicha neutralidad, no enviando recursos de ninguna especie á Juárez.

El presidente Johnson ha perdonado recientemente á muchos habitantes del Sur, con la expresa condicion de que vivan para siempre fuera de su patria.

Los plantadores del Sur piensan seriamente en emigrar al Brasil.

Dícese que el general Beauregard está á punto de embarcarse para Europa, con objeto de ofrecer sus servicios al emperador de los franceses.

El gobierno federal ha resuelto mantener sobre las armas 200,000 hombres

hasta que el Sur esté completamente reorganizado.

El Sur está muy descontento de la conducta arbitraria del gobierno federal, sobre todo en la Carolina del Norte, y se habla en voz alta de volver á empezar la guerra; pero la ocupación militar es demasiado general para que puedan sublevarse de nuevo las poblaciones.

Van á establecerse tribunales de negros libres en diferentes localidades del Sur para juzgar exclusivamente los asuntos relativos á los negros. Donde estos tribunales actúen, las autoridades civiles no ejercerán ninguna especie de fiscalización sobre los negros.

Ha estallado por fin la guerra con los indios de la frontera occidental, á donde se envían numerosas tropas para rechazar los ataques de los salvajes.

El ministerio italiano, según escriben de Florenca, no publicará programa alguno político antes de las elecciones; pero generalmente se cree que para dicha fecha será reemplazado por un gabinete que presida el marqués de Azeglio. Mañana debe de aparecer una carta de este eminente hombre político, dirigida á los electores, en la cual les manifestará su pensamiento sobre el estado actual de los negocios públicos en Italia. Como el marqués de Azeglio es senador, y no tiene necesidad alguna de recurrir á los electores, se asegura que en dicha publicación espondrá ideas generales de gobierno, y especialmente las que tiene el rey Víctor Manuel, con el cual ha tenido diferentes entrevistas en Florenca y en el real de Petraja.

El emperador Napoleon no va directamente de Chalons á Biarritz, sino que abandonará, acompañado de su hijo, el citado campamento, dirigiéndose al palacio de Saint-Cloud.

El efectivo actual del ejército pontificio es de 8,000 soldados, pero sin formar nuevos cuadros y solo completando las compañías y regimientos existentes, puede aumentarse esta fuerza en 4 ó 5,000 hombres, con lo cual habrá suficiente para mantener la tranquilidad en el interior caso de que se retiren las tropas francesas. Créese generalmente que esto es lo que va á hacer el gobierno romano.

El rey Guillermo de Prusia se ha herido ligeramente en un ojo, durante la última caería á que ha asistido. Acababa de matar una cabra montés, cuando un criado le fué á dar otra escopeta cargada; el rey se volvió con excesiva preseta y el cañon de la carabina le lastimó ligeramente.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el presidente Johnson continuaba enfermo, aunque no de gravedad.

La deuda federal se elevaba el 1.º de julio á 2,756 millones de euros.

Leemos en una carta de Lisboa: «Los diputados ministeriales se han reunido ya dos veces en la secretaría del ministerio del reino (Gobernacion), á fin de combinar los planes de defensa y acordar su futura conducta en la Cámara electiva. Los entusiastas del gobierno salieron muy satisfechos, porque, á su parecer, contaban con una mayoría de 30 votos; pero al dia siguiente, al nombrar la

comision de actas La candidatura del gobierno, no venció mas que por tres votos. En las votaciones sucesivas ha oscilado tambien la mayoría ministerial entre dos y cuatro votos.»

El conocido poeta francés Mr. Ponsard, está gravemente enfermo.

Gaceta.

Rebusca.—Muchas veces nos hemos ocupado de las muchas baldosas que se ven por esas calles y que son constantes enemigos de las espinillas y aun á veces de las piernas. Anteayer dos señoras muy conocidas y estimadas en esta capital sufrieron una terrible caída en la calle de Céspedes, por fortuna sin otras consecuencias mas desagradables que las consiguientes al susto. Es pues indispensable atender á la composicion de esas trampas, y bueno será que ahora que el mal no ha tomado grandes proporciones, se le aplique el remedio; porque si nó llegará un dia en que estendiéndose mas, la composicion será muy costosa y por lo tanto casi imposible.

Victima.—Ayer al medio dia se ha ahogado en el Guadalquivir D. Marcial Simon, que según nos aseguran acababa de ser empleado en un ferro-carri. Este desventurado se bañaba solo en la casilla número 2 del muelle en el tablazo de las Damas, y habiendo salido de ella perdió pié á muy corta distancia, sin que nadie se apercibiera de ello, hasta que visto, bien tarde, por el bañero Montes, éste se arrojó al agua con un buen deseo digno de mejor suerte, pues ya habia sucumbido. Sensiblees y muy extraño que haya tenido lugar esta ocurrencia en un sitio donde siempre se ha contado con las necesarias garantías para que no sucedan estos lances. ¿Qué hacia el municipal de guardia y los buzos y todos los demas encargados de velar por la seguridad y la vida de los bañistas?

El vigia.—Nada es aqui bueno ó malo, sino según se usa de ello.—Muy buena cosa es la luz, y muy mala los incendios.

Mal fin.—Anteayer tarde ha fallecido en el hospital el sujeto que según digimos fué herido en el vientre por un compañero. Si sensiblees son siempre estos percances, que hoy se repiten con lastimosa frecuencia, lo son mucho mas cuando como el del que tratamos tienen funestas consecuencias y llevan el llanto y la desolacion á una madre cariñosa y á una desconsolada familia.

Antequera.—Desde el dia se ha establecido un servicio de trenes entre Bobadilla y Antequera en combinacion con los de Málaga y Córdoba.

Igualdad.—En la calle que desde la entrada del paseo de la Victoria conduce hasta el salon, hay mas luz de la necesaria, y en el espacio que media entre la que fué puerta de Gallegos y la entrada referida ni aun siquiera hay la luz precisa para no romperse las narices los unos á los otros. No pedimos pues que se aumente el alumbrado, sino que se distribuya de una manera igual y conveniente.

En parrillas.—Anteayer una mujer llamada Dolores Otero, que vivia en la calle Arroyo de S. Lorenzo, se puso á encender candela en su casa, cuando su estómago estaba mas encendido de lo regular, y habiéndose caído sobre las ascuas pereció abrasada por las mismas, siendo inútil por lo tardío el socorro de los vecinos. El uso de las bebidas va haciendo por todas partes horribles estragos.

Vigilancia.—Los muchos trenes que durante la noche salen y entran de Cádiz, Sevilla y Málaga, hacen que estén sumamente concurridos los alrededores de la estacion y las calles y paseos que á ella conducen. En vista de que despues de las cuatro de la madrugada sale el último tren con direccion á Málaga, seria muy del caso que durante toda la noche estuviese encendido todo el alumbrado en la calle de la Agricultura y en las afueras, como tambien que hasta el dia no se retiraran los serenos y demas personas encargadas de guardar aquellos sitios y de evitar en ellos cualquier lance desagradable. La mucha gente que transita por aquellos lugares bien merece una poca de consideracion.

Visitador.—Ha sido nombrado D. Manuel Garcia Alpuente visitador de Rentas Estancadas del tercer distrito que consta de las provincias de Andalucía.

No mas.—Esta noche habrá música en la Victoria y al salon darán vueltas pollos y pollas, y yo entre tanto lloraré desde lejos mis desengaños. Que todos los domingos y á mas los jueves—allí dije «to adoro» á quince ó veinte; y mi constancia consiguió el mismo número de calabazas.

Bellas artes.—Se ha pedido al Gobierno la aprobacion del proyecto para la creacion de una escuela de Bellas Artes en esta capital, y se ha nombrado una junta para que redacte el Reglamento. La forman ademas del diputado provincial Sr. Lara y Pinada, los Sres directores del Instituto, profesor de dibujo del mismo, y conservador del Museo. La idea es excelente como otra vez hemos dicho y celebraremos verla puesta en ejecucion.

Ferro-carril malagueño.—Desde ayer han quedado establecidos los trenes de mercancías entre Córdoba y Málaga, saliendo de Córdoba los dias impares y de aquella capital los pares. Aunque todavia en pequeño, ya se van satisfaciendo las necesidades todas de este servicio.

Resolucion.—En la reclamacion de la empresa del ferro-carril de Córdoba ante el Consejo de Estado, ha recaído providencia para que la correspondencia sea conducida gratuitamente en los trenes ordinarios, y cuando sea necesario en trenes especiales.

Lo veremos.—Según se dice, el príncipe Amadeo deberá pasar dentro de pocos dias por esta capital, con direccion á Madrid.

La Andaluza.—La empresa de diligencias que llevaba este nombre y cuyos coches eran ya los únicos que hacian el viaje entre Córdoba y Lucena ha muerto, victima del ferro-carril. La nueva Andaluza que hace la carrera de Montoro recorrerá ademas, como en su lugar anunciamos, el camino de esta capital á Fernan-Núñez, Montemayor y la Rambla.

Personal.—Ha sido nombrado médico de los baños de Marroledo D. Luis de Góngora, en reemplazo de D. Antonio Romero y Linares.

Industria minera.—Muy pronto se publicará la estadística minera correspondiente al año de 1863. Parece que han obtenido según ella los rendimientos de la indicada industria un considerable aumento.

Convocatoria.—Por el Sr. Go-

bernador civil se convoca á los que se crean con derecho á un dote del patrimonio fundado en Belcazar por Maria Gomez de Córdoba.

Estamos seguros?—Hace dos noches armaron varios hombres una contienda en la alameda de los Tejares. Uno de ellos resultó herido en una mano.

A los aspirantes.—Hasta el dia 10 de Setiembre próximo se admiten solicitudes á dos plazas de médico-cirujanos titulares de la Carlota.

Movimiento.—Dicen que fulano vino, —diz que zutano se va.—Y á mí que vaya ó que venga, —pregunto ¿qué se me dá?

Y no está limpio.—El barrido de la ciudad de Paris se ha organizado militarmente. Una brigada es de hombres y otra de mujeres, compuesta en su mayor parte de alsacianas que están sustraído desde el nuevo arreglo de los mercados. Los altos empleados de este servicio figuran en la nómina por 260,000 francos. La limpia del lodo en las calles empedradas cuesta 842,000 francos; la de las calles adoquinadas 2,275,000 francos; 1,637,000 están destinados á los trabajadores y picapedreros; 78,000 francos para el material y 510,000 para el acarreo del lodo. La contribucion que pagan los habitantes de las orillas del Sena por gastos del barrido en general es de 906,000.

Buena salida.—Un jóven que acababa de terminar la carrera de abogado, se presentó en casa de un jurisculto distinguido, en cuyo estudio debia pasar la práctica. Despues de los cumplimientos de costumbre, dijo á nuestro jóven el abogado:—Pues bien, amigo mio, es cosa arreglada. Desde mañana puede V. venir á mi estudio en calidad de tercer pasante; no recibirá V. sueldo ninguno por ahora, pero dentro de seis meses podrá darle á V. alguna cosa.—Entonces, contestó el jóven, ya volveré por acá dentro de seis meses.

Carta de un compadre.—Uno de los operarios de nuestra imprenta se encontró dias pasados en la calle la siguiente carta, que á continuacion insertamos para que nuestros lectores tomen parte en el sentimiento que su contenido revela ¡atencion!

Compae Juda: Méale graca quéte ayas con toita la salut que para Mi deseo: aprenhones ala Comado y tu Reciben particular apeston entero da mi colazon. Punto y á un lao.

Paso delante aablarte con Sintemiento al particular que me interesa y que es objeto de esta carta. Saberas que dende aier é envidiao; pues mi inorvidable Cucha sea muerto de dor ado parto. Lúnico consuelo que ma deajo es que la enfermedá no se pega armeno que yosepa palo sombre.

Tu sabe que la Quería sin Mentira porque eya nasio sin tacha y abiera dao un hojo ante quedarme que Sentir. Ma dega allegio como una vela que sapaga por falta de pabesa y estoi ahora yorando é lagrima tendja echo un caño de agua túrbido, miran lo para el camiao, pues mujer como la que e perdio noes pero ayarla abajo de la tierra, y todo se me guerbe yanto, pena suspiro y aficion. Ombe, si tu ere mi compae y lo tenia cariño ami muje, diseme Argo qneme consuele ime sirba de bomitivo enmi dolor.

Noes esto todo: el gato está can malde rabia quees si teme que se pegue, brincando ques un guto: pa que vea que atalo

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

animales sienten con nosotros las curpas...

Las profecías.—Para aquel que no lo sepa...

Fabulitas.—Un gato en un tejado...

Levantóse Don Juan cuatro mañanas...

Minas.—Parece que en las cercanías de Irún...

No se supo.—Hace pocos días paseaba a caballo...

Bonito viaje.—Un señor que alquiló una calaca...

Echese usted a discurrir.—Cerca de la costa de África...

traron una hamaca construida de cáñamo...

CRISTOPHER DELANO 1721.

Llevado a Liverpool, este cuerpo fué considerado...

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Joaquín, padre de Nuestra Señora...

Mañana.—Stos. Bonoso y Maximiano, mártires...

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento...

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Juan Muñoz...

En la iglesia de la Concepcion se celebrará hoy a las nueve...

En la del Cister habrá igual funcion y predicará el Sr. D. José Cabello...

En la de las Dueñas tambien habrá igual funcion en la que predicará el Sr. D. Antonio Salmoral.

En la de la Encarnacion habrá igual funcion, y predicará el Sr. Dr. D. José Benitez y Madrid.

En la de Ntra. Sra. del Amparo se celebrará hoy a las diez una solemne fun-

cion por su hermandad, nuevamente organizada...

Segundo y tercer dia de la solemne Novena que a Ntra. Sra. del Amparo...

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora...



Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo sacrificio de la Misa...

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Funcion para hoy a las cinco de tarde. A beneficio de Mr. Augusto Reynaud, hijo.

ORDEN DE LA FUNCION.—1.º Sinfonia por la banda de esta ciudad.—2.º Por primera vez Jon-Bull, escena cómica...

del pen samiento y otros increíbles que no podrán menos de llamar la atencion...

de nueva forma, que se perderá en el espacio remolcando a D. Juan de las Viñas.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A MALAGA.

CUADRO DE LA MARCHA DEL TREN DIARIO.

Table with columns: ESTACIONES, Horas de la mañana, PRECIOS DESDE CORDOBA (1.ª clase, 2.ª, 3.ª). Rows include Córdoba, Torres-Cabrera, Montilla, Aguilár, etc.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1865.

Imp., lib. y lit del Diario de Córdoba, S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 16. Consolidado 41.25. Diferido 39.60.

Ferro-carril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 6 minutos...

Diligencias.

Salen por Madrid los dias impares a las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche.

roto. Precios de Córdoba a Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 309. Idem de Córdoba a Santa Cruz...

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benazul, Antequera y Málaga...

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 44, antes del Potro.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril a las 4 y 30 minutos de la tarde.

el ferro-carril a las 12 y 25 minutos de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria...

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBUENA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yervas.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso o fraccion de ella...

